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◇会社・労組との三者懇談会を開催しました 

 三者懇談会は、年２回開催をすることにしております。今年の１月に新春三者懇談会を開催し

半年が経過しました。現在の三洋電機の状況からして大きな動きはありませんが、三洋電機の

社長交代などがありそれぞれの直近の情報を交換させていただきましたので、以下ご報告い

たします。 

開催日：２０１７年７月２０日（木）１２：００～１３：３０ 

場 所：大東地区構内（601 号棟プレステージ） 

出席者：会社 堀口取締役（三洋電機株式会社） 

中井マネージャー（パソナ・パナソニックビジネスサービス㈱） 

    労組 澤田副委員長（パナソニックコーポレートユニオン本社支部） 

洋友会 三宝会長、静山副会長、中山副会長、森会計、池本会計、水原相談役 

懇談内容（慨要）          

１．挨拶および近況報告 

＜三宝会長のご挨拶＞ 

今日はお忙しい中、私ども洋友会のために時

間をとっていただき誠に有難うございました。ま

た、懇談会の開催のご配慮に感謝申し上げます。

この三者懇談会は、会社の動向や状況を洋友会の

会員の皆様へ地区だより等を通じてお知らせを

するという非常に重要な位置付けをしています

のでよろしくお願いしたいと思います。 

先ず 4月の地区の定期総会の開催について、 

会社のご協力、ご支援に改めて感謝します。会社施設等をお借りしお陰様で無事に終了致

しました。また、洋友会本部の総会では、会長が北川会長から後藤会長に代わりました。

そして、その本部総会には来賓として井垣新社長に来ていただきました。 

次に洋友会大東地区の 29 年度の活動計画について簡単に説明させていただきます。今

年度の活動は、人や社会との絆を深め、豊かで楽しい生活をお手伝いする洋友会をもとに

洋友会に入って良かったなぁと思えるような活動に取り組んで行こうということです。そ

う云った考えをもとに今年も 4 つの柱を立て活動をしてまいりたいと思っています。一つ

目は「参加に感謝」、二つ目は「会員同士のふれあい活動」、三つ目は「会員相互の情報提

供」、四つ目は「社会貢献活動」です。一つ目の「参加に感謝」については初めての取組み

として参加喚起・奨励のために僅かな金額ですが、各クラブ・各種行事に補助を行うこと 
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を決めました。そして、二つ目の「会員同士のふれあい活動」の取組みでは、会員相互の

親睦交流を図るべく日帰り旅行・歩こう会を実施し、クラブ活動の活性化を図り、活動内

容や参加者の声を地区だよりに紹介していきます。三つ目の「会員相互の情報提供」の取

組みでは、地区だよりとかメーリング、三者懇談会を通じて会員相互への情報提供を行っ

て行きます。四番目の「社会貢献活動」の取組みでは、プルタブを集めて車椅子を贈ろう

という運動を昨年に引き続き進めていきます。 

洋友会全体の人員状況ですが、北海道から九州までの 15 地区で 4,329 名（Ｈ29.3月末）

となっています。この 1 年で 140 名の減少となります。また、大東地区の会員数は 527 名

（6月末）で、昨年お亡くなりになった方が 12名、退会の方と入会の方がほぼ同数ですの

で亡くなった方の人数分が会員減少へとなっています。毎年、会員は減る一方、高齢化は

進む一方といったことで活動が非常に難しい状況にありますが、今後ともご支援、ご協力

を賜りますようお願い申し上げ、状況報告とします。 

＜堀口三洋電機取締役のご挨拶＞ 

地区総会にお招きをいただいていたのですが、外せない会議と重複したために急遽欠席

をさせていただき、大変申し訳ありませんでした。今後とも出来る限り出席させていただ

くつもりですが、今回のように急な用事で欠席の際には何卒ご容赦をいただけますようよ

ろしくお願いします。 

さて、1月の懇談会で申し上げたように私もこの 3月で 60歳定年を迎えましたが、来年

（2018年）の 3月末で三洋直轄を出来る限り小さくしようと云う目標を定めていることも

あり、延長勤務させていただいています。三洋電機は、４月に井垣社長と交代されました

が、先程申し上げた来年 3 月末の三洋直轄の要員を出来る限り極小化出来ないかという根

本については大きく変化していないというようには思っています。また、機能移管等で既

に合意している部分もありますのでそれは進めようと思っております。 

次に三洋直轄の主管関係会社の再編の状況ですが、大東地区にゆかりのある部分として

は三洋ＢＰＬ（インド）が 6 月に清算を決定しました。これにより残りは１０社となりま

す。二百数十社あったと思いますので、整理を重ね重ねてここまできたということです。

なお、残っている中には大東地区の方々に馴染みのあるところでは、三洋電子インドネシ

ア、三洋工業英国があります。インドネシアは、税務がクリアにならないという問題を抱

えていますし、英国は土地売却を検討中と云うことです。これらを含め残り 10社も順次整

理を進めていくことになっています。 

今年の年度初め（2017/4/1）の数値ですが、三洋直轄の社員数は 99 名となっています。

その中には、三洋ハートエコロジーや三洋健保も含まれています。 

＜澤田副委員長のご挨拶＞ 

労組の状況ですが、夏は大会のシーズンと云うことになります。8 月 4 日には本社支部

の 72 回目の大会を予定しています。去年の大会では組合員数 1,400 名ほどだったのです

が、今年は 1,800 名ほどとなります。現在、パナソニックでは本社機能の改革が進められ

ています。各カンパニーにもある程度の本社機能があるわけですが、それらを本社に集約

するということで五月雨式に本社支部の組合員数が増加しています。急激に人数が膨らん

でおり、拠点も急増していることで組合活動も難しくなっています。例えば、支部委員会

をやるにしても複数回開催しなければならないとか、一律的な活動は難しいとかですが、 
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組合員目線での企画の活動というものを展開していければと云う事で来期はそういった方

向を考えています。 

次に三洋直轄についてですが、堀口取締役の説明された来年 3月末での三洋直轄の極小

化については労使で確認された項目であり、職場にも説明をしています。現在その方向に

向けて粛々と進めているわけですが、4月に社長交代がありました。労組としても新社長に

ご挨拶に伺わせていただきました。基本的方針は変わらないまでもお話の節々には新社長

として新しい考えもと云う部分では今後とも労組としても大きな方向性がどうなって行く

のかを注視していきたいと考えています。 

三洋健保については、名称が「サンヨー連合健保」と変わり、三洋・パナソニック関連

以外の会員企業で構成されている状況です。健保組合員数は 7,000～8,000 名規模ですが、

現在も三洋（パナ社員）から 13名が出向しています。これらの出向者を今後どうして行く

のか、三洋直轄の極小化に並行して検討を進めています。 

一方、大東地区の状態では再配置が粛々と進められていくことは喜ばしいことなのです

が、要員減少によって食堂の運営の厳しさが増しています。昨年の 7 月にメニューを見直

し対応しましたが、それでも追い付かず、来週にも再度見直しをすることとなっています。

皆さん（洋友会）も大東に来られた時は食堂の利用をお願いしたいと思います。 

次に矢田わか子参議院議員の活動ですが、国会議員全体を見ると元弁護士や官僚出身議

員とか二世三世議員とかの割合が多い中にあって、矢田議員の場合は会社職場出身という

ことで意外と国会の中では現場の声を発信する人は少ないみたいで新人議員でありながら

その発言が注目され評価も高まっています。本社支部の所属しているパナソニックコーポ

レートユニオンが 6 月 8 日に参議院会館の矢田議員を訪問し意見交換をさせていただきま

した。当方からは、矢田議員の政策の柱である「働く」「暮らす」「育てる」の 3 項目をユ

ニオンのワーキンググループで半年くらいかけて提言としてまとめたものを発表させてい

ただきました。矢田議員の国会活動の中で生かしていただければという気持ちでまとめた

ものです。今後の矢田議員の活動にご注目いただき、引き続きご支援をお願いしたいと思

います。 

＜中井マネージャーのご挨拶＞ 

大東事業所の状況について、施設関係では昨年は建屋の解体がありましたが、今年度は

特に大きな予定はありません。 

大東事業所の直近の人員数についてですが、7 月現在で 271 名です。内訳は、社員 122

名、派遣社員 22名、請負会社 94 名、協力会社 33名他となっています。社員は、ＣＳ業務

センター（サービス関係）が最も多く、三洋ハートエコロジー、ＰＢＳ（パソナ・パナソニ

ックビジネスサービス）です。また、先ほど澤田副委員長から食堂の運営（喫食者減少）

の話がありましたが、現在の平均利用者数が 100名を切っている状態にあり、60名を切る

ことにでもなれば食堂運営は難しい状況になろうかと思われます。 

２．懇談（慨要）  

Q）大東地区の建物で補修部品倉庫となっている旧耐震基準の 501 号棟や 206 号棟などは、

今後どういうことになるのでしょうか？ 

A）補修部品の長期計画では、2018年半ばには大東の耐震基準建屋に集約できると読んでい

ます。それが実現できれば 2019年には耐震基準建屋のみに出来る計画ですが、その時に建 
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屋そのものをどうするかは施設側（パナソニックの方針）次第です。今のところ部品の減 

り具合は計画通りという報告です。また、加西の北条第 2 工場や鳥取にもサービス部品を

置いていますが、それらも全て大東に集約した上での計画としています。なお、それ以外

の岐阜と群馬は別計画です。206号棟にはサービス部品はなく、三井倉庫がすべてを使って

います。三井倉庫はコールドチェーンの関西の配送拠点として使用しており、206号棟がど

うなるかは三井倉庫次第ということになります。 

Q）パナソニックは来年 100 周年を迎えますが、何か行事をされるのでしょうか？ 

A）100周年のロゴマークをつくるそうです。 

A）創業記念日は５月 5日です。また、100 周年の商品を考えているという話も聞いていま

す。具体的には判りませんが。 

Q）大東地区の 271名というのは、半年前から比べると変わっていないのですか？ 

A）じわじわと減っている状態です。 

Q）請負社員が 94名ということでしたが、どこでの勤務なのでしょうか？ 

A）サービス部品倉庫でのピッキング業務とか配送業務です。 

Q）岐阜は何人ぐらいになったのでしょうか？ 

A）社員は数名、半導体で 70～80 名ですね。 

Q）岐阜のハートエコロジーはどうなったのでしょうか？ 

A）岐阜のハートエコロジーは無くなりました。 

Q）大東のハートエコロジーの社員数は。 

A）プロパーを含め 41名です。 

 

３．閉会の挨拶  水原相談役 

物事は何事もそうですが、変化のないことがよいのか、あった方がいいのか。ちょっと判

り兼ねますが、ついつい変化のある方が目につくわけですけれども変化のないというのがや

はり会社の方自身は困っておられるのではないかと思います。やはり変化があって、せめて

浮き沈みでもいいと思いますが、そう云う事があると沈んだ時には頑張ろうという気持にも

なりますし、上がって来た時には更にという気持にもなります。ただ、今の三洋という姿を

考えますと本当に皆さんのご苦労が身に沁みて今日もお聞かせをいただきました。物は興す

時よりも止める時というか最終段階の処理は難しいなぁと感じました。まして三洋のように

物をつくっている会社というものは本当に故障も含めて長期間我慢して最後までやりきら

なくてはならないということ。これが中小企業だったら尻をまくることもあるかも知れませ

んが、三洋はそういうわけにはいきません。堀口さんなどには大変なご苦労をお掛けしてい

るわけで、今日はそういうことをお聞かせいただき、本当に有難うございました。 

なお、先ほど三宝会長も言われましたように特に「三洋」という言葉がどこかで聞かれ

ないかと洋友会の皆さんは耳を立てている状況でございます。どうかお知らせ等がござい

ましたら、こう云う場でなくても結構ですので「今回はこう云う事がちょっと見えてきた」

とか、皆さんにお知らせすることがありましたら是非とも情報をいただけますようよろし

くお願い申し上げます。今日は本当に有難うございました。 

（写真は、懇談会で挨拶をされる三宝会長） 

（担当 中山） 
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◇囲碁クラブだより 

☆第 8 回大東洋友囲碁クラブ盃争奪リーグ戦の優勝は中土井さんに決定！ 

 昨年 7 月から 7 名で行われてきました第８回大東

洋友囲碁クラブ盃争奪リーグ戦の結果がでました。

リーグ戦は少人数のため、3 回行い中土井 圭一

さんが昨年に引き続き優勝されました。中土井さ

んは、２年連続の優勝となります。 

対戦結果 

優 勝 ： 中土井 圭一さん  13 勝４敗 

準優勝 ： 中村  正明さん  12 勝 6 敗 

３ 位 ：  岩本  洋さん  11勝 7 敗 

    （優勝盃を受け取る中土井さん） 

（担当 中村） 

◇カラオケクラブだより 

☆カラオケクラブで１泊カラオケ旅行に行きました 

カラオケクラブの有志がゴルフと温泉旅行を楽しんで

きました。７月２４日（月）２５日（火）カラオケクラブのメ

ンバーでゴルフと湯原温泉一泊旅行を実施しました。

参加メンバーは 7 名、サンフォレストでのゴルフに湯原

での温泉三昧、もちろんカラオケも存分に楽しみまし

た。ゴルフは岡山県真庭市にある「サンフォレストゴルフ

クラブ」、暑さが心配されましたが終日曇天に恵まれ、

真夏にしては比較的楽なゴルフができました。 

宿泊は、湯原温泉の「花やしき」、カラオケクラブ会

長が古くからお付き合いのあるホテルで、露天風

呂、夕食、カラオケ、懇親会（反省会）とそれぞれの

会場も異なるなかで、日付が変わるまで中身の濃

い時間を過ごしました。特にカラオケは、ホテルの

オーナーと女将さんも参加され、湯原温泉に関係

する歌を披露していただくなど、これも充実した

カラオケタイムを満喫しました。２５日は観光とお

買い物（お土産）を楽しみました。 

（担当 静山副会長） 

◇第６１回大東洋友会ゴルフコンペのご案内 

 先月号でご案内資料を同封しましたが、コンペに参加希望される方でまだ申し込みをされ

ていない方は、下記メールか FAX でお申し込みください。(8 月 25 日必着) 

開催日 ： 平成２９年９月２６日（火） 
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場 所 ： 加茂カントリー倶楽部  東コース 

集 合 ： スタート９時３０分  IN /OUT 同時スタート 

費 用 ： プレー費 8,280 円（昼食代含む）  コンペ費 2,000 円（会食費） 

メール kajihara0420@yahoo.co.jp       FAX 072-858-5197       

（担当 梶原） 

 

◇企業スポーツの試合結果 

☆「ジャパンラグビートップリーグ２０１７－２０１８」の日程、大会概要について 

 今シーズンの日程及び、大会概要が決まりました

のでご連絡いたします。今シーズンは８月１８日（金）～

２０１８年１月１４日（日）の日程で開催されます。ワイルド

ナイツの開幕戦は８月１９日（土）１８時３０分、秩父宮ラ

グビー場でクボタスピア－ズと対戦します。 

今シーズンは、１６チームを２つの組に分け、各組１回戦

総当たりの７試合のリーグ戦及び、各組の６チームと

の交流戦６試合を行い、合計１３試合の各組順位を確

定し、その後、総合順位決定トーナメントを行い最終順位が決定されます。 

また、各組１、２位の４チームは「第５５回日本ラグビーフットボール選手権大会」を兼ねた戦いと

なり、今シーズンは大学勢の出場枠がなくなって日本選手権の優勝チームが、ジャパントップリ

ーグ２０１７－２０１８のチャンピオンチームとなります。 

今シーズンも是非ワイルドナイツに、熱いご声援をよろしくお願いいたします。 

（トップリーグ参加チームの組分け） 

・A 組 8 チーム 

サントリー（１）、神戸製鋼（４）、NTTコム（５）、トヨタ自動車（８）、東芝（９）、クボタ（１２）、近鉄（１３）、

ＮＴＴドコモ（※） 

・B 組 8 チーム 

ヤマハ発動機（２）、パナソニック（３）、リコー（６）、キャノン（７）、NEC（１０）、サニックス（１１）、コカ・

コーラ（１４）、豊田自動織機（１５） 

注：（ ）内の数字は昨季トップリーグの順位、（※）は昇格チーム 

（ワイルドナイツの試合日程） 

・８月１９日（土）  １８時３０分～  対クボタスピアーズ      秩父宮（東京） 

・８月２６日（土）  １９時～    対キャノンイーグルズ     熊谷陸（埼玉） 

・９月１日（金）   １９時３０分～  対東芝ブレイブルーバス   秩父宮（東京）  

・９月９日（土）   １７時～    対コカ・コーラレッドスパークス 佐賀陸（佐賀） 

・９月２３日（土）  １９時～    対トヨタ自動車ヴェルブリッツ  熊谷陸（埼玉） 

・１０月１日（日）  １３時～   対 NTT シャイニングアークス ひとめぼれスタジアム（宮城）  

・ １０月７日（土）  １４時～   対豊田自動織機シャトルズ    熊谷陸（埼玉） 

・１０月１４日（土）  １４時～   対神戸製鋼コベルコスティーラーズ 万博（大阪） 

・１０月２１日（土）  １３時～   対サントリーサンゴリアス     熊谷陸（埼玉） 
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・１２月３日（日）   １３時～    対 NEC グリーンロケッツ       太田（群馬） 

・１２月１０日（日）  １３時～     対宗像サニックスブルース      熊谷陸（埼玉） 

・１２月１７日（日）  １４時～     対リコーブラックラムズ       熊谷陸（埼玉） 

・１２月２４日（日）  １３時～     対ヤマハ発動機ジュピロ      ヤマハ（静岡）  

（強化試合の結果） 

現在強化試合が行われています。ワイルドナイツは３連勝で、今後２試合が予定されております。 

結果は以下の通りです。 

・６月１７日（土） １３時～  〇３１－１５ 対 NEC グリーロケッツ  松山下公園陸（千葉） 

・６月２４日（土） １２時～  〇３５－３３ 対 Honda HEAT        パナソニック G 

・７月１日（土）  １２時～  〇６１－１９ 対宗像サニックスブルース 俵山交流広場（山口） 

（写真は、強化試合の宗像サニックスブルース戦） 

 

☆第８８回都市対抗野球大会の試合結果 

 第８８回都市対抗野球大会の本大会は、３２チームが参加し７月１４日（金）～１２日間東京ドーム

球場で始まりました。パナソニック野球部は、１回戦で三菱自動車岡崎に勝利しましたが、２回戦

では日本通運に惜敗し２回戦で敗退しました。 

試合結果 

・１回戦 ７月１５日（土）  〇３－２  対三菱自動車岡崎 

・２回戦 ７月２１日（金）  ●０－２  対日本通運 

（担当 中山） 

◇特別企画：重要文化財「旧奈良監獄」の一般見学会が行われました 

奈良市在住の中村好光幹事が１６日に行われた一般公開に行かれました。その時の写真を投

稿していただきましたので皆さんにご紹介いたします。 

「旧奈良監獄」は、すでに新聞・テレビ等で紹介さ

れましたので会員の皆様はご存知だと思います

が、明治政府が監獄の国際標準化を目指して計

画した五大監獄（千葉、長崎、鹿児島、金沢、奈良）

の一つで、明治４１年（１９０８年）に竣工した山下啓

次郎（司法省営繕課長）設計による建物として唯

一現存するものです。歴史的価値が高く、意匠的

にも優秀との評価で平成２９年２月に重要文化財 

（表門にて中村幹事）       に指定されました。建物は美しい煉瓦建築として

知られていたため、保存・活用する事業者が募集され、３グループが応募。法務省は、２０１７年５

月、ソラーレホテルズアンドリゾートなど８社によるコンソーシアムを優先交渉権者に選びまし

た。８社は、建物を耐震補強や改装し、２０２０年をめどにホテルを開業する予定です。 

一般公開日は猛暑日でしたが、２月に重要文化財指定になり最初で最後の一般公開でもあ

り約１万人の来場でした。予想以上の凄い人出で、北側のグラウンド５００mの所に並び、１時間３０

分後に入場できました。見学は、待った時間と同様の１時間３０分程掛けて、シャーターも押しま

したので、その画像を紹介します。 
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    （旧奈良監獄の航空写真）               （多くの見学者） 

 

 

                

 

 

 

 

 

 

 

（立派な煉瓦造りの表門）              （中央看守所） 
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     （舎房）                    （庁舎） 
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◇今月度プルタブ収集のご協力者を紹介します 

・増田 松太郎様 

大変ありがとうございました。これからもよろしくお願いいたします。 

 

◇健康管理情報 7 月号 

 今月もサンヨー連合健保より会員の皆様へ、健康管理情報 7 月号（同封）を提供していただ

きました。是非、読んでいただきこれからの健康管理に役立ててください。 

 

◇金婚（５０周年）お祝いのご紹介 

 ・高原一郎さん  

  おめでとうございます。これからも仲良くお幸せに！！ 

 

◇在籍会員数 

会員総数  ５２７名（平成２９年７月２５日現在） 

 

◇編集後記 

会員の皆様、暑中お見舞い申し上げます 

毎日猛暑が続いておりますが、会員の皆様はいかがお過ごしですか。

高齢者の熱中症が増加しております。日頃からの体力つくりと適度な

エアコン使用により室内温度の調整をしてください。また、今年は、各

地で豪雨が発生し大きな被害が出ております。会員の皆様、ご親戚、ご

友人で被害に遭われた方々には心よりお見舞い申し上げます。 

 さて、今月号では 7月に開催しました会社・労祖との三者懇談会のご報

告を掲載しております。1 月に開催をして半年を経過しましたが、三洋電機として大きな動きは

ありませんが、会社・労組より近況を報告していただきました。（Y・N 記） 
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洋友会大東地区宛の連絡・記事投稿は下記ＦＡＸ又は、Ｅ－メールでお願いします。 

ＴＥＬ・ＦＡＸ    ０７２－８７０－３４００ 

Ｅ－メール   info@yoyu-daitou.daa.jp 

洋友会大東地区ホームページアドレス 

http://yoyu-daitou.daa.jp/ 
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